

Rapport annuel 2020 du groupe de travail Sol de l'année de la SSP

Membres du GT: Roman Berger (ZHAW), Sonja Paul (Agroscope), Anett Hofmann (ETH Zurich), Marianne Stokar (NABO), Benjamin Herrmann (Soilcom GmbH), Urs Grob (CCSols)

1. Bilan 2020 Sol de l'année – Le sol alluvial d'inondation

En 2020, la distribution des documents (dépliants) du Sol de l'année a été similaire à celle de 2019 (environ 1 500 dépliants). La distribution des posters et des cartes postales a été par contre inférieure (200 posters et 500 cartes postales). Cela s'explique très probablement par la diminution des rencontres en présentiel en raison de la pandémie de 2020. Nous continuons par conséquent à chercher une façon de mieux diffuser nos documents.

L'excursion en famille sur le thème du sol alluvial d'inondation prévue par Marianne Stokar, Franziska Fischer et Maïté Buttet (en collaboration avec le GT Éducation environnementale) a dû être annulée en raison de la pandémie.

Le budget 2020 a pu être respecté. Nous avons de nouveau consulté une graphiste externe pour la réalisation de la nouvelle infographie, ainsi qu'une photographe professionnelle pour la réalisation des photos de couverture du SDA 2021.

2. Sol de l'année 2021 – Le sol de loess

Le SDA 2021, intitulé « le sol de lœss », a été lancé le 5 décembre 2020 lors de la Journée mondiale des sols. Ce thème a été retenu à la suite d'une concertation avec le Conseil de direction allemand « Sol de l'année ».

La préparation des documents a pu se faire en respectant l'échéance du 5 décembre 2020. Le dépliant porte sur la formation et l'extension du sol de lœss. Suite à la publication, par le Conseil fédéral, de la « Stratégie du sol de la Suisse » en mai 2020, les « fonctions du sol » évoquées dans cette stratégie ont été thématisées de manière exemplaire par un paysage lœssique.

En 2021, nous proposerons en collaboration avec le GT Éducation environnementale une excursion en famille intitulée « Les marmites glaciaires : un lieu d'exploration pour les détectives de la nature », qui se tiendra le 26 septembre 2021.

Cette année, le communiqué de presse portant sur le thème du sol de lœss n'a pas seulement été diffusé par quelques médias électroniques, mais également par la presse écrite. Nous avons donné une interview au magazine *Tierwelt*, qui a ensuite publié un portrait succinct du Sol de l'année (*Tierwelt* 1, 7 janvier 2021). Le *St. Gallener Tageblatt* a publié une brève sarcastique sur le sol de loess (8 décembre 2020, « Der Kanton St.Gallen informiert über Carbonate statt Corona »). C'est dans le même style de brève sarcastique que le sol de lœss a été repris par le *NZZ* (« Breaking News aus dem Kuriositätenkabinett: Der Lössboden wird als Boden des Jahres 2021 ausgezeichnet », 20 janvier 2021).



La composition de notre GT a été modifiée pour 2021, comme suit : Faute de temps, Roman Berger a quitté le groupe de travail à la fin de l'année 2020. La direction du groupe a été reprise par Sonja Paul, qui occupait auparavant le poste de co-directrice avec Roman Berger. Le groupe de travail est donc toujours à la recherche de renfort.

Sonja Paul, février 2021